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Le 19 Crac est un centre d’art contemporain
Contemporain ça veut dire de notre époque

Une œuvre d’art contemporain est une œuvre faite 

par un artiste qui vit à notre époque

Au 19 Crac il y a des expositions
Une exposition présente des œuvres d’art

Une exposition dure peu de temps

Il y a 3 expositions par an au 19 Crac

La première exposition dure de février à avril

La deuxième exposition dure de juin à août

La troisième exposition dure de septembre à décembre 

Présentation du 19 Crac

Le 19 Crac est un centre d’art
Un centre d’art est un lieu avec des œuvres d’art 
Une œuvre d’art est une création faite par un artiste

Une œuvre d’art c’est par exemple : 

•	 une peinture.......................................

•	 un dessin.........................................

•	 une photographie..............................

•	 une sculpture.....................................

•	 une vidéo..........................................
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Cette exposition raconte pourquoi le pain crée des liens 

entre les personnes

Le mot pain a donné le mot copain
Avant le mot copain voulait dire partager le pain avec 

une personne 

Maintenant le mot copain veut dire ami

L’expostion Cum Panis est au 19 Crac 

du samedi 10 février au dimanche 5 mai 2024

La prochaine exposition du 19 Crac 

L’exposition au 19 Crac s’appelle Cum Panis
Cum Panis est un mot latin
Le latin est une langue ancienne

Cum Panis veut dire avec le pain

Dans le monde entier tout le monde mange du pain

15 artistes participent à l’exposition

Ces artistes viennent du monde entier
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Voici quelques œuvres de l’exposition :

Les dessins du livre de l’artiste Claude Ponti

Les blés de l’artiste Julia Morlot

Les pains de l’artiste Sameer Farooq
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Les consignes au 19 Crac 

Au 19 Crac j’ai le droit de :

•	 poser des questions sur l’exposition....................

•	 regarder les œuvres d’art..............................

Au 19 Crac il est interdit de :

•	 Toucher les œuvres d’art................................

•	 Boire et manger.....................................

•	 Crier................................................................

•	 Fumer.............................................................

Les activités du 19 Crac

Au 19 Crac je peux : 

•	 visiter une exposition seul ou en groupe............

•	 suivre une visite avec un guide...........

•	 rencontrer des artistes.......................................

•	 participer à un atelier d’art..................................

L’entrée et les activités sont gratuites au 19 Crac
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Les horaires du 19 Crac

Mardi : ouvert de 14h à 18h

Mercredi : ouvert de 14h à 18h

Jeudi : ouvert de 14h à 18h

Vendredi : ouvert de 14h à 18h

Samedi : ouvert de 14h à 18h

Dimanche : ouvert de 15h à 18h

	 Le 19 Crac est fermé les jours fériés

Venir au 19 Crac

Le 19 Crac se trouve au 19 avenue des Alliés 

à Montbéliard

Le 19 Crac est en face de la gare

Je peux venir au 19 Crac :

•	 à pied............................................................

•	 en vélo.........................................................

•	 en bus en m’arrêtant à l’arrêt Acropole.........
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Les services du 19 Crac

Au 19 Crac il y a :

•	 des personnes pour répondre à mes questions         
à l’accueil..............................................................

•	 un livret d’explication sur l’exposition..................

•	 des toilettes au rez-de-chaussée................. 

•	 un ascenseur........................................................ 

•	 un vestiaire..........................................................

Contacter le 19 Crac

Pour contacter le 19 Crac :

•	 j’appelle le 03 81 94 43 58 ..........................

•	 j’écris à l’adresse mail : 
    mediation@le19crac.com ............................
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À bientôt

Remerciements aux relecteurs de l’ESAT de Lille-Fives : 
Luc Quintin - Laly Kevin - Verron Teddy - Vannobel Fabrice - Benmramdan Ikram - 
Primgrabe Pascal

Crédits : couverture ©Logo européen Facile à lire : Inclusion Europe. 
Plus d’informations sur le site easy-to-read.eu / ©A. Pichon/le 19, Crac  p.4, 10, 11, 12, 
14, 15 pictogrammes : Flaticon.com p.5 ©A. Pichon/le 19, Crac p.6 Owen Simmons, 
The Book of Bread, London: Maclaren and Sons, 1903 p.7 ©Marie Preston 
p.8 Claude Ponti, La Venture d’Isée, 2012 ©Ecole des loisirs / Julia Morlot, Regain, 
2022 ©d.allisy ©ADAGP-19 / Sameer Farooq, TANDOOR-PEMEX, 2023
 ©Rubén Garay


